

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Don Vicente Ten Oliver y Don Antonio Cantó García del Moral, diputados del **Grupo Parlamentario de Ciudadanos**, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta, para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la construcción del centro penitenciario Levante II.**

Congreso de los Diputados, 22 de Noviembre de 2016

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Las obras en el centro penitenciario de Levante II (Siete Aguas) se adjudicaron en marzo de 2010, pero dado el plan de austeridad de la Administración General del Estado 2011-2013 se paralizaron los trabajos y se proyectó su finalización para 2016. Lo último que se conoce es el proyecto del gobierno para inaugurar en 2018 teniendo que haberse retomado las obras en abril de 2016. Sin embargo en noviembre no se ve ningún tipo de movimiento. Las casetas prefabricadas destinadas para la dirección de obra, vestuarios y demás operaciones de apoyo, se han recogido y no están presentes, lo que hace suponer que habrá un nuevo retraso. Recordemos que si la prisión se hubiera terminado en 2016 ya habrían sido 3 años de retraso con respecto a la primera previsión.

En las fotos incluidas, tomadas a mediados de noviembre se puede observar la parálisis completa de la construcción del centro penitenciario.



Este retraso por parte del gobierno -del que no se han argumentado sus causas- coincide con un evidente estado de saturación de las prisiones de la Comunitat Valenciana a pesar de la disminución del 1,7% de población reclusa en 2016 respecto a

2015, aún así siguen por encima de su capacidad, con un 54% más de internos de los que debería haber para cumplir con la normativa legal de un recluso por celda, según un informe del sindicato Acaip a 1 de junio de 2016.

Mientras, la masificación de la cárcel de Picassent (76%), de la que Siete Aguas sería la 'válvula de escape' natural a la que trasladar un buen número de internos como no dejan de reclamar sindicatos como Acaip, sigue siendo un polvorín de tensión. La última prueba la lo comenta CSI-F: el año pasado se produjeron en la prisión valenciana 241 amenazas y agresiones a funcionarios. Esta cifra supone un aumento del 20% con respecto al año precedente.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1.- ¿Tiene el gobierno previsto en los próximos presupuestos generales del Estado incluir la dotación presupuestaria necesaria para seguir con la construcción del centro penitenciario Levante II?

a) En caso negativo ¿por qué?

b) En caso afirmativo ¿qué fecha objetivo tiene para la finalización del citado centro penitenciario?

2.- ¿Cuáles son las causas por las que no se han retomado las obras?

3.- ¿Qué medidas transitorias, hasta la terminación del centro penitenciario tiene establecidas el gobierno para paliar el evidente estado de saturación de las cárceles de la Comunitat Valenciana?



Antonio Cantó García del Moral



Vicente Ten Oliver

Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos